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本报记者 刘飞跃
实习生 刘晓旭

探访
有的菜园非常隐蔽
旁边还配建蓄水坑

4月16日中午12时45分左右，记者
来到王八盖子山。

询问当地居民得知，沿着一条山
体小路就能到达菜地。上山的路大部
分是柏油路，宽约五米，还有一小部分
是石头台阶。

柏油路忽缓和忽陡峭，石头台阶
台面也凹凸不平。路两侧有许多树木
和花草，山上的树直径多跟成人大腿
差不多粗。走了约两千米的上坡山路
后，眼前出现了一个近乎垂直角度的
柏油路下坡。沿着下坡走三百米左右，
西面有一片平地，平地上是一块附近
居民种的菜地。

菜地是长条形的，宽四米左右，长
二三十米。菜地里的土有被刚翻过的
痕迹，土里还裹着几棵绿色的小葱。明
显可以看出，这块菜地上午已经被城
管人员清理过了。菜地周围有空的水
桶、饮料瓶和保鲜膜。所有的东西都散
落在地上或混在土里。

靠里面，有一块树木茂盛的小斜
坡，两侧的树形成一个天然的阴凉处，

树枝上还挂着一个放东西的塑料袋，
斜坡上也有几个歪倒的塑料桶。再往
里走几米，还有两个深约两米的储水
坑，一个较大，一个较小。大水坑坑口
面积两平米多，坑的周边是土质的，两
个水坑都铺了塑料布防水，里面都还
有水，但两个水坑口已经被树枝遮盖
住。

下午1时22分，记者沿着石头台
阶往下又看见了另一块菜地。

菜地在山坡上的一块平地处。菜
地周围围着一圈高大的树木，位置十
分隐蔽。与上面那块菜地不同，这块菜
地的面积要小一些，面积二十平方米
左右，也呈长方形。

这块菜地像是没有被清理的样
子，土地没有翻动过的痕迹，地里也还
种着一些绿色植物。菜地及周边没有
发现水桶或者储水坑等灌溉工具和设
施，周围只有几个水泥袋和一个闲置
的木头框子。

记者下山时发现，从锦兰园可以
直接上王八盖子山，它们之间由一道
铁门隔开，附近居民可以通过铁门上
山。

调查
菜园为附近居民所开
面积不一有的达800平

日前便有居民反映王八盖子山上

有人私建菜园的情况。其中一处菜园
面积竟达到800平米，是一位老人3年
前开始修建的。老人除了平时在园里
收拾收拾庄稼，偶尔也有些居民过来
休闲，打打扑克，下下象棋，唱个歌。

附近小区居民告诉记者，王八盖
子山上的菜园子不止一处，有大有小，
附近居民上山经常能看到，这跟记者
探访的情况相差不大。4月12日，济南
龙洞街道全运社区居委会在小区张贴
出“整改通知”。

通知上写着，在全运村社区锦兰
园南区东侧及南侧，有居民砍伐山上
的树木将土地用来种植蔬菜，4月12
日下午经行政执法及发改委等相关部
门查看，存在破坏山体现象，限于4月
13日上午清理完毕。

4月16日上午，记者了解到，历下
区发改委、龙洞街道办事处城管科出
动20余人对菜园进行了拆除。下午，
龙洞街道办事处城管科相关负责人表
示，通知说是13日居民不清理，咱就
给清理了，但赶上周末下雨就没上山
清理，今天一上午全给弄完了。

“种菜的一般远不了，都是周边
小区业主，要不然又是提水什么的
不方便。去年清过一次了，今天上午
大概清理了七八处，该清理的清理
了。挖的水池子给填上了，种的东西
清理了，包括他们搭的菜架子。”上
述负责人表示。

东东城城金金龟龟山山上上
有有人人毁毁绿绿种种菜菜

有关部门半天清理七八处，能否再绿化待定

居民在王八盖子山
（金龟山）上毁绿建菜园引
发关注。4月16日上午，历
下区发改委、龙洞街道办
事处城管科共二三十人对
山上的菜园进行了清理。
菜园为附近居民所开，当
天清理了七八处，而且去
年就清理过一次。为迎
2009年全运会，原本光秃
秃的王八盖子山花巨资进
行了绿化。工作人员将把
情况向区里反映，看看是
否重新进行绿化。此外，他
们还敦促物业加强小区对
居民的管理。

部门说法

如此种菜是破坏山体
已敦促物业加强管理

济南全运村是2009年济南市举办
第十一届全国运动会时为运动员、教
练员提供的集中住宿的处所。当年，为
了改善全运村周边的绿化条件，全运
村东侧的王八盖子山花巨资进行了山
体绿化，十年前光秃秃的山体已经被
绿色所覆盖，如今它也得了个响亮的
名字——— 金龟山。

2014年，济南公布山体绿化计划，
需要完成绿化的山体有29座，其中绿
化提升17座，建设山体公园12处，其中
王八盖子山位列绿化提升的17座山体
之一。此外，奥体文博片区葫芦顶、野
峪顶、雪山和金龟山等山体绿化和引
水上山工程，列入了去年济南市重点
建设项目，总投资2 . 6亿元。

清理这些菜地后怎么办？龙洞街道
城管科相关负责人表示：“老百姓种菜
确实是破坏山体，我们要给区里反映汇
报一下，看看下一步怎么处置。”

4月16日下午，参与拆除行动的历
下区发改委相关负责人介绍，王八盖
子山是在全运会前后进行绿化的，那
时候投资很大，现在不可能再投资。

“清理之后，绿化资金不是小钱，我们
往上报告，看看有没有资金安排。”该
负责人表示。

虽然暂时没有重新绿化的打算，
上述负责人说，执法队员不可能天天
在山上看着，关键是连种菜的人都找
不到。“我们已经通知物业了，他们有
管理小区的责任，否则我们就只能把
上山的大门封闭。”

“好办法是咱们物业得加强管理，
小区那里有个进山的门，居民上山玩
不要紧，拿着工具、水桶上山就不大对
了。”龙洞街道办城管科负责人表示，
这需要物业对居民加强管理才行。

菜地清理现场。

龙洞街道城管科供图
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